

(Almeria) Vera 15 de Febrero de 1906.

Prez de Sucesos

En Vera, un mes

Se publican los anuncios a precios convencionales

COMUNICADOS

De 1 a 100 pesetas linea á juicio del Director

No se devuelven los originales

DIRECCION

Redaccion y Administracion
Plaza de Fernando V.

PAGO ANTICIPADO



¡ Adelante!

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DE ESTA REGION

LA CRISIS DEL HAMBRE AL MITIN

Todo el mundo se queja amargamente de la situación tristísima en que se encuentra este país y del abandono y del olvido en que nos tienen los Gobiernos.

¡ADELANTE! recogiendo las aspiraciones de la opinión y tratando de encauzarlas y de darles forma concreta á todos, sin distinción de clases y matices, á un mitin que se celebrará el domingo 18 del presente mes, en esta ciudad, en el local del teatro...

de solicitar de los poderes públicos que atiendan á las necesidades de esta comarca, y que para remediarlas se destinen los fondos necesarios para promover obras públicas, entre ellas la construcción del canal del Alamo...

Esperamos que no solo la ciudad de Vera, sino todos los pueblos vecinos acudan á nuestro llamado...

co, y la contribución de sangre.

Despertemos, despertemos de nuestra indolencia musulmana, de nuestro fatalismo oriental, y hagámonos oír de los poderes públicos.

Mostrémosles nuestra situación y hagámosles que vean á contemplar nuestra penuria y nuestra miseria, para ver si se acorralan y se abandonan en que nos tienen ó se compadecen de nuestra desventura.

Leamos luego para cumplir nuestros deberes; pero que no nos niegue el derecho á la vida, el derecho á la existencia. ¿Que hemos hecho de pedir?

EL HOSPITAL DE PARTIDO

Consideraciones de órden moral y económico nos mueven á tomar hoy la pluma, para ocuparnos del asunto que encabeza estas líneas. Recapitémos en su contestos, sin apasionamiento y lijereza, sin esa coraza de la pasividad y excepticismo que no hace asequible á nosotros ninguna idea benéfica ni ninguna redentora solución; pensemos detenidamente, y la verdad de nuestros asuntos y la conveniencia del proyecto que apuntamos, se girará con clarividencia luminosa.

Tenemos en nuestra ciudad el Hospital de San Agustín, benéfico establecimiento...

OBRAS

OPORTUNAS

Desolación

La situación de esta comarca puede ser más precaria.

Nuestra vida no es vida, es una lenta agonía, un horrible martirio.

Una amargura inmensa lacera y esparce los rostros en un mar de lágrimas de tristeza, todos los ánimos han decaído.

Miramos el horizonte con pena infinita y se nos muestra azul, sin una nubecilla, sin una lágrima que nos cobijee en nuestras horribles horas de ansiedad infinita, de sequía inaguantable.

Parece que la Naturaleza tuvo el capricho del malvado. Abrió sus puertas el invierno con halagadoras promesas, con nubecillas tentadoras, invitando al labrador á arrojar su semilla á la tierra, brindándole promesas, mil ilusiones arrobadoras de fecundidad insaciable, y cuanto el cándido labriego forja en su fantasía el sueño del campo lozano y verde, y más allá la tierra cuajada de doradas espigas, tronchadas por el peso del grano, y las eras relesantes de trojes, y los graneros hundiéndose bajo el peso de la recolección, un sacudimiento extraño le despierta de sus sueños de oro, trayéndole á la triste realidad, é inundándole de amargos desengaños.

¡Cuán triste la contemplación de la comarca! Las tierras secas, horribles-

mente secas; los sembrados verdes, menos verdes, amarillentos, anémicos; la cosecha perdida, sedienta, y el cielo azul, eternamente azul como los ojos de las sirenas engañadoras que invitan al poeta á hundirse con ellas en estrecho abrazo en los abismos de su líquido é incedable maridón.

No nos quejamos ya la miseria, nos ahogamos, nos ahogamos imperiosamente y nos entregamos al desespero y á la desesperanza.

Y para como de males los peores venenos que nos refrescaban un poco los febriles labios, se agotan; y el precio del agua sube y sube, y solo llega á la heredad del rico, del potentado, mientras que los pobres, los miserables, los perdidosos nos ahogamos, en medio de las convulsiones horribles del sediento.

Aun no acaban aquí nuestras desdichas. La comisión de bases para la reforma arancelaria, eleva los derechos de los abonos de uno á cinco y á esto le llama proteger la agricultura y remediar la crisis del hambre.

No; la crisis del hambre y la crisis de la sed. Nos morimos de inanición y nos ahogamos de sed. ¡Que horrible mueca! La mueca del condenado.

Del condenado, si, por los gobiernos al olvido y al abandono. Sin vías de comunicación para importar los aperos, los abonos, la maquinaria. Sin caminos para exportar nuestros frutos, nuestras producciones. Sin agua para regar nuestros campos.

Esclavos, aun peor que siervos imbeciles, no tiene otro estabén nuestra cadena que nos una á la tutela gubernamental en el presente y el fu-

tuero de la comarca de Almería, del día 6 del actual.

OPORTUNAS EN EL CONGRESO

Nuestro diputado que hace pocos días pedía al Gobierno que nombra una comisión para estudiar la ciencia del Andarax, ha conseguido al fin, que el ministro nombre esa comisión, cuyos estudios han de tener de seguro, tan grande importancia para nuestra provincia.

Es este un verdadero triunfo para la ciudad y para el diputado republicano D. José Jesús García, en cuya palabra resuena de continuo la voz de Almería clara y alta, á veces con justicia acreedora; siempre demandando una mejora, un beneficio para nuestra olvidada patria chica.

Afirma también nuestro telegrama de anoche, que el diputado almeriense se ocupará mañana de las olvidadas carreteras de nuestra provincia, para pedir al Gobierno, que lo más pronto que sea posible, se comiencen los trabajos en aquellas que sean de más urgente necesidad, las obras de construcción ó conservación de las mismas.

Almería puede estar segura que en la Cámara popular tiene una inteligencia, una voluntad y una palabra, en el infatigable diputado D. José Jesús García.

fermos que, en su mayoría, pertenecen á los inmediatos pueblos del partido, y que provienen, y á quienes no se les niega la primera autoridad local un asilo en dicho establecimiento.

Pero acrece el número de enfermos, tal vez porque la miseria que reina en este distrito, hace más difícil como la vida poder procurarse los medios de subsistencia y las perentorias exigencias de la salud quebrantada, acaso porque la tolerancia y caridad de la autoridad, deja abierta la puerta á las quejas de la miseria y el dolor, y ya en tales condiciones, no es suficiente la dotación con que cuenta dicho establecimiento para cubrir todas sus atenciones.

Todos los pueblos de este partido contribuyen al sostenimiento del Hospital provincial con un contingente considerable, si se tiene en cuenta los escasos beneficios que reporta á esos pueblos dicho establecimiento, los escasos medios de comunicación y lo deficiente de los que subsisten, que hace casi siempre imposible el viaje para el traslado de los enfermos.

Teniendo en cuenta la proximidad de nuestra ciudad á todos los pueblos del partido, la caritativa acogida que dispensa por modo constante á todos los enfermos que de dichos pueblos vienen á este hospital, y lo difícil que va haciéndose en la actualidad atender al cuidado y medicación esmerada de todos ellos, por lo escasa que resulta la dotación con que cuenta el establecimiento, en relación con el número de enfermos en él acogi-